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Gemeinde Weitendorf  
 

Niederschrift öffentlich 

ord. Sitzung der Gemeindevertretung Weitendorf 
 

Sitzungstermin: Mittwoch, 06.09.2023 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:44 Uhr 

Ort, Raum: Gemeidehaus Weitendorf, Sternberger Straße 1, 19412 
Weitendorf 

 
Anwesend 

 
Vorsitz 

Manja Buddenhagen  
  
 

Mitglieder 

Sören Bork  
Erwin Gramkow  
Rainer Wagner  
Frank Wiechmann  
Frank Zimmer  
  
 

Verwaltung 

Katja Fregien-Blank  
Jörg Rußbült  
  
 
 

Abwesend 

 
Mitglieder 

Ulrich Dohle entschuldigt 
  
 
 

 
Gäste: 

3 Einwohner 
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Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung und Begrüßung  

 

 

 

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 

 

 

3 Bestätigung der Tagesordnung  
 

 

 

4 Bericht des Bürgermeisters mit anschließender Gemeindevertreter- und 
Einwohnerfragestunde  
 

 

 

5 Beratung von Beschlussvorlagen  
 

 

 

5.1 Grundsatzbeschluss zum Breitbandausbau in der Gemeinde Weitendorf BV-324-
2023 
 

 

 

6 Auswertung Verkehrszählung Schönlage  
 

 

 

7 Sonstiges  
 

 

 

 

Nichtöffentlicher Teil 
 
8 Anträge zur Aufhebung eines Beschlusses  

 

 

 

8.1 Aufhebung eines Beschlusses vom 18. April 2023 BV-331-2023 
 

 

 

8.2 Antrag eines Gemeindevertreters vom 06.06.2023  
 

 

 

9 Pachtantrag für eine Fläche in Jülchendorf BV-333-2023 
 

 

 

10 Antrag auf Ratenzahlung der Gewerbesteuer BV-338-2023 
 

 

 

11 Sonstiges  
 

 

 

 

 
  



 
 

 

  
Seite: 3/6 

 

Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 

 

1 Eröffnung und Begrüßung  
 

Die Bürgermeisterin eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Gemeindevertreter, die Vertreter 
der Verwaltung und die Gäste. 

 
 
 
 

 
 

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 

Frau Buddenhagen stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde. Ein Gemeindevertreter 
ist entschuldigt. Die Beschlussfähigkeit ist somit mit 6 von 7 Mitgliedern gegeben. 

 
 
 
 

 
 

3 Bestätigung der Tagesordnung  
 

Frau Buddenhagen stellt einen Antrag auf Erweiterung der Tagesordnung. Unter Top 10 soll 
ein Antrag auf Ratenzahlung der Gewerbesteuer – BV-338-2023 – mit aufgenommen 
werden. Die weiteren TOP verschieben sich entsprechend. 
Dem Antrag und der Tagesordnung im Übrigen wird einstimmig zugestimmt. 

 
 
 
 

 
 

4 Bericht des Bürgermeisters mit anschließender Gemeindevertreter- und 
Einwohnerfragestunde  
 

Die Bürgermeisterin hält ihren Bericht: 
- letzte Sitzung am 07.06.2023 
- Verabschiedung Frau Toparkus 
- mehrere Vermietungen des Gemeindehauses 
- Stromabschaltung 29.06., Grund � Verlegung der oberirdischen Leitungen durch die 
WEMAG 
- in diesem Zusammenhang Umsetzung der Straßenlaterne vom Gelände Köhntop zum Weg 
Richtung Gemeindehaus  
- Beauftragung Firma Kohnert, Straßenlaternen ans Gemeindehaus anzuschließen 
- 27.06.23 Vor-Ort-Termin in Weitendorf, Begrenzung setzen 
- Hinweis Eichenprozessionsspinner Sternberger Straße � Zuständigkeit LK 
- Anfrage zum Aufstellen von Mobilfunkmasten � betraf Auskunft zu Eigentümern, daher 
Weiterleitung zum Katasteramt 
- Aufschüttung zwecks einer Boßelbahn in Jülchendorf 
- TÜV-Spielplatzkontrolle in Sülten � kleine Mängel, bereits behoben 
- Am Buer Moor in Weitendorf, Rinnenbildung nach Starkregen – Notreparatur durch Firma 
Krüger, Sternberg 
- Kaffeeemaschine im Gemeindehaus kaputt � Neuanschaffung 
- verkehrsrechtliche Anordnung Weg Jülchendorf – Schönlage 
- Telefonat mit dem Wasser- und Bodenverband zwecks Biber 
- Besprechungen mit den Gemeindearbeitern 
- in diesem Zusammenhang Prüfung Hochsetzung von 8 auf 10 Stunden 
- Anfrage Tiefbauamt – Waldbewirtschaftung 
- mehrerer Feuerwehreinsätze wegen umgestürzter Bäume und abgebrochener Äste; 
 Kaarz, Kreisstraße und Ortslage Schönlage � Prüfung Schadensersatz 
- Instandsetzung der Warnowbrücke Hütthof 
- Fällung der Papel 
- Hinweis auf Verschmutzung der Straße in Schönlage 
- mehrere Beisetzungen auf dem Friedhof Schönlage, Grabsteinkontrolle 
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- Verkehrszählung in Schönlage nach Beschwerden von Anwohnern 
- mehrere Veranstaltungen in der Gemeinde: Reinhard May Double – Kirche Sülten 
- Kanutour – 20 Einwohner haben teilgenommen 
- demnächst Poetry Slam, Pflanzentauschbörse und Knobelabend geplant 
- Grenztermin am 13.09. in Sülten 
- mehrere Vorkaufsverzichte 
- Bürgermeisterdienstberatung am 18.09.23 
- Kulturausschuss am 13.09.23 
- Festlegung Termin Bauausschuss 
- elektronische Rechnungslegung Gemeinde 
- Eichen Meierei + Dorfmitte � Genehmigung durch Untere Naturschutzbehörde steht noch 
aus (Totholz, Herstellung Lichtraumprofil) 
- Umsetzung der Straßenlampe in Jülchendorf 
- Puppentheater für die Weihnachtsfeier gebucht 
- Ablehnung der Förderung für die Straße am Buer Moor;  Antrag läuft automatisch fürs 
nächste Jahr weiter 
- Dreibeine mit Schild „Mäharbeiten“ bestellt für Gemeindearbeiter 
 
Gemeindevertreter- und Einwohnerfragestunde: 
Herr Wiechmann fragt, ob das Dach vom Unterstand zwischenzeitlich weg ist. Frau 
Buddenhagen verneint dies, wird es aber nochmal an die Gemeindearbeiter weitergeben. 
Laut Herrn Zimmer muss das Lichtraumprofil in Sülten erneut gemacht werden; es muss glatt 
abgeschnitten werden. 
Herr Wagner weist darauf hin, dass die Hecke von der Brücke bis zum Ortseingang einen 
Heckenschnitt braucht und, dass die Straße Schönlage nach Gustävel (Höhe See) 
abgesackt ist. 
 
Frau Zimmer als Vertretung der Einwohner am Hasenberg in Schönlage trägt zur letzten 
Eigentümerversammlung vor: 
- Wasser- und Stromanschlüsse sollen erneuert werden 
- die Wasserleitungen (kein Gemeindeland) werden ebenfalls in den nächsten zwei Jahren 
erneuert 
- im Anschluss Erstellung eines Energiekonzeptes 
- Umwidmung Wochenendsiedlung in Ferienhaussiedlung soll erfolgen 
� Antrag wurde gestellt 
� die Gemeinde wird hierzu noch beteiligt (Gemeinde hat Planungshoheit), lediglich zunächst 
zur Info 
Eigentümer sehen hierin u. a. eine Aufwertung für den Tourismus in der Gemeinde 
� Beschluss der Eigentümer wird vorbereitet 
Des Weiteren bittet sie darum, dass eine Prüfung des Waldes zwischen dem See und den 
Häusern erfolgt. Die Eigentümer haben Angst, dass die Bäume beim nächsten Sturm 
umfallen. 
Frau Buddenhagen wird prüfen lassen, ob es Privat- oder Gemeindeland ist. Im nächsten 
Bauausschuss (Einigung auf den 04.10.2023) werden Sie das Thema Hasenberg 
besprechen. 
 
Herr Weber nimmt Bezug auf die Versetzung der Straßenlampe in Jülchendorf und weist 
nochmals darauf hin, dass der Lichtschein der Lampe auch nach der Versetzung noch 
extrem stört. 
Frau Buddenhagen erklärt, dass die Versetzung in Abstimmung mit der Gemeindvertretung  
versetzt wurde. Aufgrund der unterschiedlichen Auffassungen sollte nochmal ein Vor-Ort-
Termin stattfinden. Gern gleich im Anschluss an die heutige Sitzung. Eine rechtliche Prüfung 
wird hierzu noch erfolgen. Ein Ergebnis wird es heute daher nicht geben. 
Herr Weber schlägt vor, die Lampe anders zu programmieren oder eine Zeitschaltuhr zu 
installieren (Ausschalten um 22 Uhr). 
Abschließend bittet Herr Weber um ein Lichtraumprofil im Bereich Höhe Siegert.  
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Frau Buddenhagen wird das Ordnungsamt bitten, Herrn Siegert anzuschreiben. 
 

 
 
 
 

 
 

5 Beratung von Beschlussvorlagen  
 

 
 
 
 
 

 
 

5.1 Grundsatzbeschluss zum Breitbandausbau in der Gemeinde Weitendorf BV-324-2023 
 

 
Beschluss: 

 

Die Gemeinde Weitendorf beschließt den Breitbandausbau von mind. 1000 Mbits/s im 
Gemeindegebiet. Die Gemeinde nimmt das Angebot des Landkreises Ludwigslust-Parchim 
an, die Fördermittel für das Projekt einzuwerben, die Maßnahme entsprechend 
auszuschreiben, durchzuführen und abzurechnen. Der Bürgermeister wird beauftragt, die 
hierzu erforderlichen Erklärungen abzugeben.  
Die Gemeinde Weitendorf verpflichtet sich, den Eigenanteil in einer Höhe bis zu 10 % des ihr 
Gemeindegebiet betreffenden Auftragsvolumens bereit zu stellen.  
Der Eigenanteil soll aus Landesmitteln (Kommunaler Investment-Fond) finanziert werden. 
 
Sachverhalt: 

 
 Am 31. März 2023 ist die neue Richtlinie zur Förderung des Gigabitausbaus in Deutschland 
in Kraft getreten (Gigabit-RL 2.0). Damit wird der Ausbau mit ultraschnellem Internet nun 
überall dort unterstützt, wo derzeit noch keine Versorgung mit Bandbreiten von mindestens 
200 Mbit/s symmetrisch bzw. 500 Mbit/s im Download möglich ist.  
Der aktuellen Richtlinie zur Gigabitförderung ist die Richtlinie vom 31. März 2021 
vorangegangen. Durch sie wurde der Ausbau überall dort unterstützt, wo noch keine 
Versorgung mit mindestens 100 Mbit/s gewährleistet war.  
Das Gebiet der Gemeinde Weitendorf ist Bestandteil eines der geeigneten Projektgebiete im 
Landkreis Ludwigslust-Parchim. Diese Gebiete wurden auf Grundlage eines vorläufigen 
Markterkundungsverfahrens ermittelt.  
Der Landkreis ist bereit, für die Gemeinde Weitendorf Fördermittel des Bundes und des 
Landes zu beantragen und bei Bewilligung das Förderprojekt durchzuführen und 
abzurechnen.  
 
Das Land M-V wird die Fördermittel des Bundes durch ein eigenes Förderprogramm 
ergänzen. Ein Eigenanteil von voraussichtlich 10% ist zu gewährleisten.  
Die Höhe kann noch nicht bestimmt werden, da erst verbindliche Ausschreibungsergebnisse 
vorliegen müssen. Der Eigenanteil wird, wie bereits im 1 und 2 Call, aus Landesmitteln 
(Kommunaler Aufbau-Fond) bereitgestellt.  
 
Vorfinanzierung des kommunalen Eigenanteils: Der vom Bund vorgegebene  
kommunale Eigenanteil in Höhe von 10 Prozent wird durch das Land vorfinanziert  
und aus dem Kommunalen Aufbaufonds zurückgezahlt. Eine unmittelbare  
Belastung der kommunalen Haushalte findet somit nicht statt. 
 

 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

6 0 0 
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6 Auswertung Verkehrszählung Schönlage  
 

- Verkehrszählung lief 9 Tage (13. – 22.06.23) 
� Gesamtfahrzeuge 2400; entspricht 267/Tag 
� in beide Richtungen 
� 130 Lastzüge (auch Transporter m. Anhänger) 
� 6.00 – 22.00 Uhr Hauptzeit 
Fazit � keine Auffälligkeiten; in vielen Ortsteilen wird zu schnell gefahren, aber ansonsten 
besteht kein Handlungsbedarf 
Die Gemeindevertreter sind der gleichen Meinung. 
 
Eine 30-Zone wird es wohl nicht geben, da zu wenig frequentiert. Eine abschließende 
Entscheidung steht noch aus. 

 
 
 
 

 
 

7 Sonstiges  
 

Die Auswertung vom Landkreis zum Weg Jülchendorf/Schönlage liegt vor. Die 
Empfehlungen sollten dringend im Bauausschuss besprochen werden. Die Eingabe, dass es 
nur teilweise über Gemeindeland geht, ist nicht relevant. 
Eine Beschlussfassung hierzu erfolgt dann im November. 
 
Die Bürgermeisterin beendet die öffentliche Sitzung und bedankt sich bei den Gästen. 

 
 
 
 

 
 

 
 
Vorsitz:  Protokollführung: 

 
   
Manja Buddenhagen  Katja Fregien-Blank 
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